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2015 年 2 月 28 日（星期六） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（二月二十八日）早上出席

电视节目后会见传媒的谈话内容： 

 

记者：就今次的楼按政策，其实是否牺牲了市民的置业梦，长远来说能否

稳定楼市，因有评论相信只是短期有效，长远来说，市场会适应，你有甚

么意见？ 

 

财经事务及库务局局长：金管局（金融管理局）这次推出新一轮的逆周期

措施，当然其基本考虑是风险管理，因为楼市，尤其是细价楼的升幅脱离

了经济基调，从风险管理来说，金管局和银行是有需要进行这方面的调节，

而这些调节也不是第一次做，过往亦是针对当时的市况而做过不少类似的

调节，对整体风险控制是有成效的。当然金管局今次的措施，与政府希望

楼市正常平稳地发展，是相辅相成的，所以我们希望这些措施能令市民更

了解现时楼市存在的一些风险问题，再做（置业的）考虑。 

 

记者：（有关措施会否令市民转向财务公司进行按揭？政府短期内会否再

推出一些印花税的措施去控制楼价？） 

 

财经事务及库务局局长：财务公司（楼按借贷）占香港的楼按比例是非常

小的，这方面的数字我们一直也有留意，因（财务公司）的资金也是来自

金融机构，所以也会留意，我们不认为这是一个问题，当然我们会留意有

否任何情况会令我们的风险管理措施失效，但我们觉得这不是一个大问

题。至于其他措施，今次是金管局的措施，最主要是从银行的风险管理方

面着手，而政府其他类似已推出或未推出的措施，当然也会循着市场的发

展，在有需要的时候再考虑。 

 

记者：（印花税会否再推出？） 

 

财经事务及库务局局长：财政司司长也提过如要「出招」会很快，我们会

按市况做不同的准备。 

 

记者：（有关销售税） 

 

财经事务及库务局局长：我们现时没有推出销售税的时间表，但我们确实

正积极再研究这措施。这是因应去年长远财政计划工作小组提出的一连串



问题，指香港税基狭窄、日后会出现结构性财赤，并希望我们考虑税基狭

窄的问题，所以我们现时做的工夫，其实是研究二零零六年当时（研究）

措施的情形，如何令税基更加稳定，不会波动太大，我们正进行这方面的

工作。 

 

记者：今届政府会否推出咨询或落实税项？ 

 

财经事务及库务局局长：暂时没有时间表，我们正进行内部研究，想针对

二零零六年的经验去检视有甚么方法去稳定税基，及有甚么方法能令社会

各方面更接受这措施，但目前未有推出的时间表。 

 

 

完 


